



Frère John Martin

Visioconférence du dimanche 8 octobre 2023_Résumé

Les paraboles du semeur

La parabole du semeur qui jette les graines sur le sol est en lien avec celle du semeur qui sème de bonnes graines mais est dont le champ est envahi de mauvaises herbes, et avec celle du semeur de graines de moutarde. Par elles Jésus décrit le royaume de Dieu. Dieu est le fermier qui sème.

La parabole des graines jetées sur le sol est centrée sur les graines tombées sur le sol fertile. Elles correspondent à la vocation de devenir fécond et de multiplier. Cette fécondité n'existe qu'en communion avec Dieu, si Dieu agit en nous, si notre vie est transformée en vie de Dieu. Chaque moment donne alors naissance aux attributs de Dieu.

Les graines qui tombent sur des endroits non fertiles ne sont pas gâchées, elles contribuent aussi à la fécondité des autres graines, en une sorte de sacrifice consenti. Tous les êtres humains ne réalisent pas la vie du Royaume de Dieu, mais quand une personne le fait c'est pour toute l'humanité et toute la création. Chacun contribue à l'évolution de la conscience humaine. C'est toute la Vie qui évolue.

Chacun est responsable de maintenir le sol fertile pour les jeunes graines : parents, religions, êtres qui ont réalisé ce but. Le monde entier doit être une terre fertile. Chaque naissance est une graine semée. Dieu est joyeux quand les graines arrivent à leur but.

C'est ce que montre la graine de moutarde. Chacun doit devenir un grand arbre qui accueille. Il y a de la place pour tous dans notre cœur, notre cœur devient universel.

Pour expliquer la venue de mauvaises herbes dans un champ semé de bonnes graines, il est dit que « l'ennemi est venu pendant le sommeil ». C'est une réponse au problème du Mal. Dieu a créé un monde bon. Mais les hommes- à l'inverse du reste de la création- peut oublier sa vraie nature, le vrai but de la vie. Quand on oublie notre vraie nature on produit du bien et du mal. En se souvenant, on voit notre bien absolu.

Le jardin d'Eden est le bien absolu, la sortie du jardin c'est la vie dans le bien et mal. Le retour au jardin se fait en se rappelant notre vraie nature, notre image et ressemblance et en devenant le véhicule de Dieu. Dieu agit en et par nous et notre vie devient féconde. C'est le but de notre existence humaine, la vie du Royaume de Dieu.

Ces trois paraboles évoquent le sens de notre existence. Les graines qui ne produisent pas ne sont pas des déchets, elles contribuent, consciemment ou inconsciemment au royaume. La Vie est Une, chacun en fait partie.